

令和2年度第5回 第三吾孺小学校 校長「語らいサロン」
テーマ『オンライン6年生を送る会』
令和3年2月20日(土) 10:30-11:15 11:30-12:10
オンライン (Zoom)にて
参加者 保護者 約100名

5回目の語らいサロンは、新しい試みを行いました。

これまで、学校の教育活動の様子を、できるだけ公開したいと考え、YouTube に動画をアップロードするという方法をとってまいりましたが、体育学習発表会の動画は撮影・編集してアップロードしたにもかかわらず、会の中で使用されていた音楽の著作権の関係で、動画がブロックされてしまい、視聴できなくなってしまいました。

音楽は、学校の教育活動で使用する場合は著作権者の許可を得ずに使用してもかまわないことになっていますが、インターネット上に載せて不特定多数の人に見せるようなものについては著作権者への許可(著作権利用料の支払い等)が必要になります。これは、休校中に行った絵本の読み聞かせでも同様の状況でした。(あのときは、3冊の絵本の読み聞かせをアップロードしましたが、出版社に連絡を取り、きちんと期間限定配信の許可を得て公開しておりました。)

そこで、今回は、子供たちが教室で見ている動画を、Zoom の画面共有の機能を使って、生放送できないだろうか考えたわけです。例年、体育館で全校児童が集まって実施している「6年生を送る会」ですが、今年は各学年が事前に作成した動画を編集して、全校一斉に教室で見るという形式で行いました。毎年、年度の終わりになりますので、各学年の子供たちの成長の証が見られる、とてもいい行事です。特に、6年生から5年生へと、最高学年の「責任」がバトンタッチされ、5年生にとって、気持ちを締め上げる機会となる、重要な意味があります。

配信開始の直前に、私の方で誤った情報をメール配信してしまい、大変混乱を招いてしまって申し訳ございませんでした。今回の試みについて事前に相談していたPTA 会長さんが、心配して手伝いに来てくださっていたのですが、とんだハプニングを招いてしまったせいで、校長室は大騒ぎになってしまいました。会長さんが来てくださらなかったら、うまく配信ができなかったと思います。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

Zoom のミーティングが100名までの制限があるため、万が一100人を超えるアクセスがあった場合に備え、2回配信を行うことにしていました。1回目に、最高73名がアクセスをしていました。2回目は23名のアクセスがありました。全部で約100名ほどの方が、中継をご観くださいました。

最後に、見ていただいた感想などを Zoom の「チャット」機能を使って寄せていただきました。今回は、それをご紹介させていただきます。

【「チャット」で送っていただいた感想】

Tさん: 良き思い出が見れて本当に良かったです。配信ありがとうございました。

Kさん: 感動しました!

?さん: どうもありがとうございました!

Sさん: ありがとうございました。感動しました。

Oさん: ありがとうございました

Aさん: ありがとうございました。よかったです!

Fさん: 途中からの参加でしたが、感動しました。色々な方法で行事をしていただいていることに感謝しています。
ありがとうございました。

Aさん: コロナ禍でも感動を共有できて良かったです。感動しました!

Nさん: 楽しめました。ありがとうございました。

Mさん: 子供たちの元気な姿が見られて良かったです。ありがとうございました。

Mさん: 感動しました。ありがとうございました。

Sさん: 参加させていただき、ありがとうございました。

Oさん: ありがとうございました! 保護者にも見る機会をくださり感謝です。参加できて良かったです。



(奥) 配信中、2台の PC を使ってトラブルに対応して下さった PTA 会長様

Yさん: 色々と制限がある学校生活の中で、工夫を凝らし、子供たちのためにひとつでも多くの思い出を作って下さっていること、本当に感謝しております。子供たちの楽しんでいる様子が見られて、嬉しかったです。ありがとうございました。

Fさん: ありがとうございました!

Kさん: 動画が感動的でした、ありがとうございました。

Hさん: 送る会の zoom 配信ありがとうございました。毎年引き継がれる送る会、感動しました。

Iさん: 小学校での成長の様子がうかがえて、感心しました。ありがとうございました。

(文責: 川中子)

